



FONDATION LE TREMPLIN

Rejoignez-nous sur notre site: www.tremplin.ch

**À toutes les lectrices, à tous les lecteurs
de notre rapport d'activité 2019**

Fribourg, mai 2019

Mesdames, Chères Amies, Messieurs, Chers Amis,

À l'heure où j'écris ces lignes, le Conseil Fédéral vient d'annoncer une des dernières étapes du déconfinement lié à la crise du COVID-19. Comme vous, nous avons vécu, depuis la mi-mars de cette année, un printemps particulier, et un brin anxiogène, placé sous le signe de la pandémie. Une saison de tous les superlatifs, un moment particulier que les commentateurs les plus avertis nous présentent comme unique depuis la deuxième guerre mondiale. Ce virus dont les effets ont mis sous tension au niveau mondial l'économie, la santé, le social et la vie quotidienne. Ce COVID-19, dont on ne sait pas grand-chose, qui interroge nos rapports à autrui et à nos libertés individuelles et collectives. Cette menace capable de vitrifier nos sociétés et nos modes de vie et de consommation a bouleversé tous les domaines de nos vies, depuis la naissance et jusqu'au deuil. Il a malheureusement aussi révélé les inégalités sociales, rendu visible ce qui était, depuis peu et sous l'action des protagonistes sociosanitaires d'ailleurs, caché aux yeux du plus grand nombre d'entre nous. En effet, le confinement nécessaire à la protection de la population a mis en lumière la précarité de nombre d'emplois fragiles, la vulnérabilité de pans entiers de la population, pour des questions d'âge ou d'état de santé, mais aussi de statuts professionnels ou de personnes en situation de pauvreté ou à la limite de celle-ci. La grande majorité de personnes recourant aux prestations du Tremplin font partie de ces catégories sociales vulnérables.

Pour notre résidentiel, le Parcours Horizon, les mesures prescrites par le Conseil Fédéral et le Conseil d'Etat, ainsi que par les services de la Direction de la Santé et de l'Action Sociale, ont eu pour conséquence un confinement des résidents dès le 13 mars, confinement qui se sera assoupli en fonction des étapes de déconfinement. Pour accompagner les bénéficiaires du Parcours Horizon, l'équipe s'est scindée en trois groupes (une sur site, une qui assurait les transports et les achats et une de réserve) et les professionnels se sont confinés avec les résidents au rythme soutenu d'une semaine complète. Après ces trois semaines intenses, les gestes de protection et les mesures d'hygiène acquis, les collègues ont assuré en tournus des journées complètes, permettant ainsi aux bénéficiaires d'appréhender les phases de déconfinement sans mettre en danger à l'extérieur de nos murs la population ou eux-mêmes.

Nos prestations habituelles n'ont pu être délivrées de manière habituelle pour des questions de sécurité des collègues et des bénéficiaires. Nous nous sommes réorganisés et adaptés aux circonstances pour répondre à notre mission d'accompagnement des plus démunis dans l'amélioration de leur qualité de vie et leur insertion citoyenne au sein de la société. Ainsi, si nos secteurs ont été fermés aux publics, ce sont les professionnels du Seuil et des secteurs fermés qui se sont rendus auprès de nos bénéficiaires. Inlassablement, pendant des mois, l'entier des collègues de la Fondation se sont relayés pour amener à domicile des repas, du matériel de consommation stérile, des documents administratifs et l'argent issus des régimes sociaux. Ce qu'ils ont permis est de maintenir le lien social et de pourvoir aux besoins de base de nos bénéficiaires.

Si nous avons pu réaliser cette transformation de nos modes d'intervention, c'est sans doute parce que nos équipes savent depuis de nombreuses années « aller vers » les personnes en difficultés et se montrer souples et créatives, réactives et innovantes. Que tous les membres des équipes du Tremplin soient ici remerciés pour leur engagement et leur professionnalisme.

Vous avez donc entre les mains un rapport annuel qui relate une vie institutionnelle d'avant le COVID-19. Vous lirez nos stratégies visant à créer, maintenir et développer le lien social avec celles et ceux qui se retrouvent encore trop souvent dans les zones grises de notre système. Vous lirez nos limites et nos inquiétudes, comme nos réussites, les défis et les opportunités qui s'ouvrent à nous.

À vous toutes et tous, je vous souhaite bonne lecture, me tiens à votre entière disposition et vous remercie de votre soutien et des échanges stimulants que nous entretenons régulièrement.

Très cordialement et au plaisir de vous revoir « en chair et en os » !

Cédric Fazan
Directeur